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★建設業★  建設キャリアアップシステム 登録編！ 

 

平成 31 年 4 月から本格的運用！ 牟田事務所でもサクサク登録中です 

これまでもご案内してきた「建設キャリアアップシステム」の運用開始

まで残り 7か月となりました。皆さま、登録申請は順調でしょうか？ 

牟田事務所でもお客様の「事業者登録」をお手伝いさせていただいてい

ますので、状況をご報告をさせていただきます。 

 

登録は大変？ 何を準備するの？ 

 登録は、ネット申請が一番簡単です。まず建設キャリアアップシステム

のサイトで登録申請用の ID とパスワードを受け取ります。この ID でログインして「建設業の許

可番号」を入力するだけで、代表者のお名前や営業所の所在地、許可を受けている業種など、建

設業許可を受けたときに提出した情報は自動的に入力されます。 

入力が必要なのは、健康保険、年金保険、雇用保険の事業所としての番号などわずかな情報だ

けで、登録申請にかかった時間は 30 分ほどでした。事前に「建設業許可の通知書」、「保険の証

明書」などいくつかの証明書類を用意していただく必要がありますが登録自体は簡単です。 

 

さぁ技能者の登録です！   早くカードをお届けしたい 

問題は、技能者の登録です。事業者の登録と比べて、技能者の皆さんたくさんの資格をお持ち

で、準備する書類が数も種類も多く、入力する情報もたくさんです。牟田事務所でも登録のお手

伝いができるように準備を進めています。お悩みの際は牟田事務所にご相談ください。 

 証明書類がある場合と、無い場合の登録が異なります。できればきちんと登録したいですね。 

 

早めに申請のお手続きを！ 

申請後に事業者 ID が届くのに 3 か月ほどかかるとのお話です。運用開始の 4 月直前にはさら

に申請が込み合うことも考えられますので、ぜひ早めのご登録をお願いします。 

 

なんか時間かかりそうだし、用意しなきゃいけない書類もよくわからない・・・ 

そんな時は牟田事務所にご連絡ください！！(佐竹、小泉) 
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★運送業★    

◎血圧測定について     血圧測定器購入に助成金 

 健康起因事故の中で脳出血や心筋梗塞などによる事故がかなり多いです。 

そのような病気を発症させる要因の 1 つに高血圧があります。高血圧の予防には血圧測定が重

要！！その血圧計を普及させるため、トラック協会で助成金がスタートしました。 

助成対象機器 管理医療機器かつ特定保守管理医療機器である全自動血圧計（業務用）

助成額 機器取得費用の 1/2 上限 5 万円 

その他 各都道府県トラック協会の会員である中小企業者 

（資本金 3 億円以下または従業員 300 人以下）が対象 

1 事業所 1 台 

愛知県トラック協会によると、予算額は 470 万円。先着順です。 

また助成金対象になる血圧計の機器が決まっていますのでホームページをご確認ください。 

 

愛知県トラック協会の適正化事業員によると、今後もしかしたら血圧測

定も義務化するかも？！ 

全日本トラック協会が助成金を始めたイコール…？！かもしれません。 

季節の変わり目、1 日の気温差が多い日も続きます。体調管理には十分

気を付けてください！ 

 

◎運行管理試験がありました 

 8 月 26 日に第一回運行管理試験が行われました。 

運行管理試験には受験資格があります。実務経験 1 年以上の方ま

たは、基礎講習修了者であること。基礎講習を受講終了した方は運

行管理者の補助者になることが出来ます。 

受験手数料は 6,000 円（非課税） 

 

合格基準 

30 問中 18 問以上であること、かつ 5 つの出題分野ごとに正解が 1 問以上

あり、(5)については正解が 2問以上あることです。 

 

出題分野(1)貨物自動車運送事業法(2)道路運送車両法(3)道路交通法(4)労

働基準法(5)その他運行管理者の業務に関し、必要な実務上の知識及び能力

です。模範解答も出たようです。皆さんいかがでしたか… 

 

来年 3月 3日（日）には第二回が開催されますので、是非お忘れなく！ 

もし忘れそうだな～と思ったら牟田事務所にまで！ 全員もれなく合格祈願付きです(^_-)-☆ 

運行管理者の補助者(点呼者)は、基礎講習修了

者でなければなりません。ご注意下さい。 



★産業廃棄物★ 

昨今、より一層排出事業者責任問われるようになり、排出事業者側の意識も高まっているように

感じます。処理業者の選定基準に優良認定がとても有効であることから認定件数も着実に増えて

きています。今月号は優良認定について再度おさらいしましょう。 

今、認定申請したいと思った時に優良認定申請ができるのは平成33年まで。それ以降は5年に1回

の更新時しか優良認定申請ができません。 

  

 

 

 

 

 

１番は委託する側である排出事業者へのアピールだと思います。 

新たに処理委託をしようとした時、優良認定されている処理業者とそうでない処理業者であれば

優良認定されている処理業者を選択する排出事業者が大半だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この中で優良認定取得に向けて足踏みさせるのが 3番目の ISO14001 やエコアクション 21の認定

です。ISO より比較的取り組みやすいエコアクション 21 とは・・・ 

 

エコアクション 21 

 環境省が ISO14001 を基にガイドラインをつくり、2004 年から始まった認証・登録制度で、二

酸化炭素や廃棄物の削減、節水など環境負荷の軽減に積極的に取り組む企業や団体などが対象で

す。環境省が策定したガイドラインに基づく取り組みを、第三者機関である中央事務局が認証・

登録する制度です。地域事務局から審査員が派遣され審査を行い、その結果が判定委員会で「ガ

イドラインに適合」していると認められると、認証を取得することができます。 

費用は会社の規模によりますが、30 人程度の規模で約 10 万円程度です 

 

今すぐ優良認定が欲しいと思っても、必要項目を公開してから 6 ヶ月以上経過しないと

申請できません。エコアクション 21 も難しそうだし、情報公開も大変そう。 

そんな時は牟田事務所にご相談ください。 

メリット 

・ 許可の有効期限が 2 年延長される 

・ 次の更新時に提出する書類が一部省略できる 

・ 総合評価落札方式の加点対象になる 

・ 融資において優遇される              などありますが 

優良認定を受けるには 

・ 5 年以上の産廃処理業の実績があり、もの 5年間不利益処分をうけていないこと 

・ 取得した許可の内容や産業廃棄物の処理状況、施設の維持管理状況などの情報をイ

ンターネットに一定期間公表し、更新を続けること 

・ ISO14001 やエコアクション 21 などによる認定を受けており、環境に配慮した事業 

 を行っていること 

・ 電子マニフェストシステムに加入しており、電子マニフェストが利用できること 

・ 直前３年の事業年度のいずれかで自己資本比率が 10％以上であること。法人税を 

滞納していないこと。 

今月は優良認定について 



★勉強会報告★ ～建設キャリアアップ、人材開発・人材確保支援助成金～ 

8 月 18 日（土） 今、旬のテーマで勉強会を実施しました。 

【第 1部 建設キャリアアップシステム】 

建設業界の諸問題を解決するため平成 31 年 4 月から本格的運用が開始予定の建設キャリアア

ップシステム。 

なぜこの制度ができたのか。まずは、建設業界の現状と問題点を勉強しました。 

職人さんの高齢化や若者の減少が深刻であり、優秀な担い手の確保・育成が建設業界の急務です。

業界統一のルールで職人さんの建設業現場における就業履歴や保有資格などを見える化し、処遇

の改善を図るためこの制度ができたそうです。 

5 年以内に全ての技能者（330 万人）、事業者（約 46 万事業者）の登録が目標です。 

昼間、現場に出ている職人さんが夜パソコンにかじり

ついての登録作業なんて…ちょっと心配。 

 

早期登録には登録費用の割引き、有効期限の一年延

長など色々なメリットがあります。そして、誰よりも

早く顧問先の職人さんにはＩＣカードを持ってもら

いたい！牟田事務所がしっかりお手伝いできるよう、

登録の流れや必要資料、制度の概要などについて勉強

しました。 

 

 

【第 2部 人材開発・確保支援助成金について】 

求人を出してもなかなか人が集まらない…新人さんが全然定着してくれない…等、 

人材不足や新人さんの育成に悩む会社は多いようです。少しでも早く仕事を覚えてもらえるよ

うに訓練をしたり、長く働いてもらえるよう労働条件を見直したり。そうした企業さんを応援す

べく国が行っている「人材確保・人材開発支援助成金」制度について勉強しました。 

 

現場見学会やインターンシップ、新人さんへの訓練・研

修会の実施等、また建設業には欠かせない作業実習や

特別教育、登録基幹技能者講習にも助成金が出るとい

う画期的な制度です。ちょっとした取り組みでも助成

金の対象になる場合もあるので、会社の価値を高める

一助としてどんどん活用してもらいたいと思います。 

許認可部門もお客様にお伝えしたいと強く思い、独

自のパンフレットを作成しました。 

ご興味いただけましたら一度是非ご相談下さい!!!! 
(白木慧恵) 

午前中しっかり勉強してイタリアンランチへ♪久々にゆっくりスタッフ同士、話ができました。 

たまには土曜日の集中できる環境での勉強会もいいなと思いました。 (^^♪ 

【いち早くカードの発行に貢献したい(小泉潤一郎)】


